

COMUNICADO CONJUNTO DE LAS ENTIDADES EN DEFENSA DE LOS DERECHOS TRANS Y LGTBI DE LA COMUNITAT VALENCIANA

Valencia, 25 de abril de 2025

Las entidades firmantes, comprometidas con la defensa de los derechos humanos de las personas trans y LGTBI en la Comunitat Valenciana, denunciaremos públicamente la deriva autoritaria y profundamente regresiva del Partido Popular en el poder autonómico. Con la complicidad del Consell, en les Corts, el PP está promoviendo una estrategia de desmantelamiento de derechos y exclusión institucional que ataca de forma directa a nuestro colectivo.

La introducción de enmiendas a la Ley de Acompañamiento, sin transparencia ni participación, y utilizando los presupuestos para alterar en silencio leyes fundamentales como la Ley 8/2017, supone una ruptura con los principios democráticos más básicos. Esta maniobra busca alterar el marco de derechos del colectivo trans, especialmente de las infancias, sin someterse al debate público, vulnerando el derecho a la participación de las personas afectadas y rompiendo con el diálogo institucional que debería regir cualquier cambio en políticas de igualdad.

No se trata de un hecho aislado. Desde que el Partido Popular gobierna la Generalitat, ha desplegado una estrategia sistemática de desactivación de los espacios de participación del colectivo trans y LGTBI que no le son afines. Se ha convocado a los órganos consultivos en horario laboral sin facilitar ni prever mecanismos para que las personas puedan participar. Lejos de promover el diálogo, se ha intentado excluir a quienes defendemos activamente los derechos del colectivo. Todo ello sin asumir responsabilidades ni responder públicamente ante las entidades sociales que históricamente han sostenido las políticas de igualdad en esta comunidad.

El caso más evidente fue el intento de designar al alcalde de Gátova, Jesús Salmerón, como representante del colectivo trans en el Consejo Valenciano de Inclusión y Derechos Sociales. Su nombramiento, realizado sin consulta alguna y con el único fin de manipular políticamente un espacio que debe ser autónomo, generó una ola de rechazo que obligó a la Generalitat a recular. Esta voluntad de control político de los espacios de representación forma parte de una ofensiva más amplia para silenciar voces críticas y deslegitimar al movimiento organizado.

Por todo ello, las entidades firmantes exigimos:

- Primero, la convocatoria urgente del Consejo Consultivo Trans y del Consejo Consultivo LGTBI de la Comunitat Valenciana como espacio democrático desde el que abordar la gravedad de las reformas legislativas en curso. No se trata de una simple activación formal de los órganos, sino de la necesidad de dar respuesta a una agresión institucional que pone en riesgo la protección de derechos fundamentales.

- Segundo, la presencia directa de la consellera Susana Camarero en dichas convocatorias. Como máxima responsable de la Conselleria de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda, y como presidenta de ambos consejos, debe comparecer para dar explicaciones ante el conjunto del movimiento LGTBI y trans por las decisiones políticas adoptadas por su propio partido, tanto desde el ejecutivo como desde el grupo parlamentario.

No aceptaremos más desprecio institucional, ni más maniobras para silenciarnos. Exigimos respeto, interlocución real y la retirada inmediata de cualquier intento de vaciar nuestros derechos por la vía presupuestaria o administrativa.

Esta comunidad ha sido referente en derechos LGTBI gracias a la participación activa de su tejido asociativo. No vamos a permitir que se borre esa historia ni que se imponga un retroceso sin resistencia.

Entidades firmantes:

